

2024年度末人事異動について県教委と交渉

人事異動は最大の勤務条件！ 本人の希望と納得を！

これまでの人事異動で、次のように
な事例があつた。

一つは、本人が希望していな
いのに校種間交流人事になつた
人がいる。中学校から小学校に
異動になり、働きにくい状況の
中で病気になつた人もいる。

二つ目は、希望に反する人事
である。本人が異動希望先を具
体的に書いているのに、まつた
く書かれていない学校への異動
になつてていることがある。なぜ
そうなるのか分からない。

三つ目は、校内人事になるが

香教組石川委員長は、交渉に先立つ挨拶で、「香教組は人事異動は最大の勤務条件と考えている。本人や家庭の状況をよく聞き取り、希望と納得に基づく人事異動を行うこと」を求めました。



挨拶する石川委員長

香教組は2025年1月29日
県教委と「2024年度末人事
異動」について交渉を行いまし
た。

発行所
高松市田村町1033-3
TEL (087) 867-4797
FAX (087) 867-6446
kakyoso@kakyoso.com
香川県教職員組合
定価 1部50円 1冊100円
組合員の購読料は組合費に含む

香教組ホームページ

<http://kakyoso.com/> 代わってきた人に重たい分掌を持たせたり、難しい学級を持たせたりしたこともあつた。

また、高瀬中には夜間学級が設置されているが、希望していない教員を配置しないでもらいたい。本人の希望を尊重した人

香教組

本人への内示を

私たちが特に問
題にするのは、小
豆島地区への異動
である。

1週間前で、校長から

公正に実施するとしているが、公平・公正について県教委はどう考えているか。

公平・公正は、特定の人間に限ったとか、偏った意図を聞かない。県全体の利益を考

県教育委員会との交渉の度に感じるのは「学校現場に先生を増やして！」です。教職員の働き方改革で、業務の見直し・教職員増を県教委に要求してきました。教育委

香 教 組 辺倒に職能成長や全体の利益のため働きなさいというのではなく温かい気持ちと細やかな聞き取りをお願いしたい。

本人の意向はしつかり尊重したいと思つて いる。管理の方で人事面談も行つて いる。多く、他県よりも丁寧にやつて いる方だと思うが、そういう要望を言つてもらつて、それを踏まえながら、人事を行つていきたい。

差がある。校種間交流のようないいことがある。

人事異動の基本的な考え方で、夜間学級は校種間交流と同じように扱っている。育児に関わっているような人の異動は配慮しなければと考えている。

異動の希望は教職員調査票や人事面談を通じ、できる限り本人の希望を考慮しながら配置を検討している。全体の多くの人を人事異動するので、必ずしも希望に沿わないケースがあることは理解してもらいたい。

香教組

本人への内示を

私たちが特に問
題にするのは、小
豆島地区への異動
である。

1週間前で、校長から

公正に実施するとしているが、公平・公正について県教委はどう考えているか。

公平・公正は、特定の人間に限ったとか、偏った意図を聞かない。県全体の利益を考

県教育委員会との交渉の度に感じるのは「学校現場に先生を増やして！」です。教職員の働き方改革で、業務の見直し・教職員増を県教委に要求してきました。教育委員会と小黒板

交渉に参加された県教委の

く、県全体の計画の中で行つて
いる。また、学校ごとに適材適
所を考えながら最後の最後まで
調整をしているので、現時点で
簡単に前倒しはできない。1ヶ月
前ということはしつかり承り
たい。

小豆島町の小学校への異動になっていると急に言われる。なぜ、自分が行くことになつたのか分からないで不安になる。また、転居のことなどもある。大きな異動、転居を伴うものになつて、いるということを1ヶ月前に言つてもらえるとありがたい。

県教委

人事異動は教育委員会だけでない
のは、気持ちとしてはよく分かる。

香教組

本人への内示を

私たちが特に問
題にするのは、小
豆島地区への異動
である。

1週間前で、校長から

配置はどの地区を希望するかを聞いて意向を踏まえて行っている。その後、どういうキャリアステージを上がっていくかは県教委もしつかり考えなければいけないと思っていて。本人の希望を踏まえながら市町教委とも意見交換しながら人材配置に努めたいと考えている。

ここまで話の中でも1ヶ月前の内示は難しいということだったが、打診はできないことだつたが、特に島への異動は住居のこ

新規採用者について、人材育成の視点に立つた人が、新規採用に人が次の学校に異動しても落ち着いて取り組めて力を伸ばせることが大事だと思う。

えて人事異動するということが
公正公平だと思う。ハラスメントとかがあると、しつかり耳を
傾け、教員が潰れてしまうこと
がないように、配慮は当然しな
ければならない。教職員調査票
や人事面談で意見を聞くとともに
に、校長や市町教委からも意見
を聞くようしている。

県教育委員会との交渉の度に感じるのは「学校現場に先生を増やして！」です。教職員の働き方改革で、業務の見直し・教職員増を県教委に要求してきました。教育委

活動がある。教職員は、子どもたちの安全面も引き受けている。することは多い。そんな中で、誰かが休むと代わりに授業をしたり、活動に参加したりする先生が必要になる。時には、管理職が代わりに入っていることがある。本当に、先生が少ないんだなと実感する。教職員定数を増やしてもらいたい。国に定数改善を要望するとともに、加配教員もしっかりと確

教職員増を

る。また、職員調査票などの意見を聞いて配慮するには時間がかかる。提出が1ヶ月早まつたから人事も1ヶ月早まるということではない。

香教組

間違いがないように丁寧にすることは分かるが、全部が全部というのではなく、転居の可能性があるなど特定な部分については分けて考えてもらいたい。

ともある。小豆島に先生が足りないのは承知している。しかし、行く人の立場に立つて、ある程度のところで打診できないか考えてもらいたい。また、新採者については、3年経つたからということでも機械的に異動することがないようしてもらいたい。

県教委

香教組

人事について行
政側の人事異動も
皆生えてやつて、い
ないか。

教職員調査票の提
出が以前より早くなつ
た。人事は早くでき

香教組では努力されていると思うが、定数部分が未配置になっている状況はあるか。

県教委

当初想定する部分はしつかり配置できているが、産育休が非常に増え、時点時点でどうしても配置できていないところはある。しっかりと講師の配置を含めて対応していきたい。

文科省との話し合いにもなると思うが、しっかりと手腕を発揮していきたい。

方である。今年度は小中学校の条例定数を増加、新規採用教員の増加を行つた。来年度についても検討していただきたい。小中学校の35人学級の実施、県独自の予算措置も行つていい。県教委としてできる施策を検討している。また、国に對しては基礎定数の見直しを毎年度要望している。引き続き、国に対してもしっかりと働きかけを行つていきたい。教職員定数は大事などころだと認識しているので、でき対応を検討していただきたい。

県教委としては
必要な教職員を確保するためには正規教員の増員が必要である。二つの基本考え方

るかどうかといふところです。それで、どうぞお手元に置いておいてください。

夜間学級について

夜間学級への勤務は強制しないと、いう解釈でいいか全體を見ながら、なので、希望して、いても異動のタイミングとかいろいろなことを勘案しなければならない。全体を見ながら、ただ本人の希望はしつかり配慮、尊重しながら行つていい。帯も違うので、分け

香教組

県教委

<h1>職員調査票について</h1> <p>教職員調査票の表 面を校長に提出する が、その際に下段の 異動の希望のところについて言及 する校長がいる。書き直しを求め た校長もいた。本人の意思が尊重 されない。「教職員調査票の記入 の仕方」に書かれていることを守 るように指導してもらいたい。また、裏面の記述欄には学校につい て思つてることを自由に書ける ということを校長が周知するよう にしてもらいたい。</p>	<p>香教組</p>
--	------------

職員調査票について

香川の教育をよくする県民会議 県教委に署名6412筆を提出

香川県が独自に小中学校で35人学級を実施しているのも、この署名活動が大きく影響しています。こんかいの署名提出行動では要求事項について各団体から意見を述べました。いくつかの要求項目を紹介します。

川の教育をよくする県民会議（会長・北原孝夫高松協同病院院長）は、県教委に2024年度の「ゆきとどいた教育を求める香川県署名」6412筆を提出しました。

「香川の教育をよくする県民会議」は、香教組、香川高教組、香川私教連の教職員組

「ゆきどどいた教育を求める香川県署名」

A photograph showing two men in dark suits standing in an office or conference room. The man on the left is handing a green folder or document to the man on the right. They are both smiling. In the background, there are other people seated at a long table with papers and laptops. The room has white walls and recessed lighting in the ceiling.

署名を提出する香教組
安藤副委員長

教育長から

人事異動の話だが、人事異動については各自の事情をしつかり尊重したい。形式的にするではなく、柔軟に対応することで実質的な公平・公正という観点から進めていきたい。特に転居に関する異動について意見があった。早めの診断という強い要望があつたことは、改めて承りたい。しっかりと要望とさせてもらいたい。

教職員定数の話については、制度・仕組みに関することである。定数を増やすということで整理しないと何も始まらない。教員を確保していく、具体的に配置するという対策を実務上しつかりとらなければならぬと改めて感じた。

基礎定数の増加を国に要望するのは当たり前だが、国の配分も含めて要望したい。県の独自措置を含めて、その時々の教育課題はたくさんあるが、充実する方向で考えていくというのが県教委のスタンスである。引き続き、取り組みを理解してもらいながら進めてい



回答する淀谷教育長（左端）